

**EL PAÍS REGISTRÓ MÁS DE 8 MIL CASOS EN LA ÚLTIMA SEMANA**

En diciembre habrá sexta ola de contagios: vocero de la UNAM



Consejos. Hizo un llamado al Gobierno para que realice pruebas y se pueda aislar a los portadores del virus

ELIZABETH NICOLÁS

México podría atravesar la sexta ola de contagios por Covid-19 a finales de este año, de acuerdo al comportamiento que se ha visto del virus, alertó Mauricio Rodríguez, Vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia Coronavirus de la UNAM.

En una entrevista con **24 HORAS**, explicó que “vamos a empezar a ver cambios en el comportamiento de la actividad epidémica ahorita en octubre, lo primero sería dejar de ver que baje”.

El también profesor de la Facultad de Medicina explicó que uno de los indicadores de la transición hacia esta nueva ola se observará en “un punto mínimo en la reducción de casos, después vamos a empezar a ver que se queda estable durante semanas y luego que poco a poco, cada semana va a haber más casos”.

Argumentó que la temporada invernal facilita las condiciones de la transmisión del virus, ya que “los lugares están más cerrados, la gente ventila menos porque hace frío, cierran las ventanas y procuran hacer todo en interiores”.

Por ello, el especialista invitó a los ciudadanos a no confiarse de la enfermedad y usar el cubrebocas

en espacios cerrados “sobre todo, si estás con personas de otras casas, que pueden ser tus vecinos, amigos, colegas de trabajo”, así como procurar que estén ventilados los lugares “para que no solo circule el aire sino que esté re cambiándose”.

En ese sentido, Rodríguez hizo un llamado al Gobierno para que haya “disponibilidad de pruebas y que la gente sepa en dónde están, que se hagan para saber quién es portador del virus, descartar a los enfermos y poderlos aislar”.

Asimismo, señaló la importancia de “promover las guías de práctica clínica y los lineamientos para el manejo ambulatorio de enfermos con Covid, para que no se recete antibióticos (ni tampoco) ivermectina, azitromicina o medicamentos que no se necesitan y que son potencialmente tóxicos”.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell informó, el martes pasado, que suman tres meses de reducción de la pandemia de Covid-19 en el país.

Además, declaró que la Estrategia Nacional de Vacunación alcanzó 83% en la cobertura general en personas de todas las edades y 51% en niños de 5 a 11 años, por lo que las campañas de vacunación para este grupo de edad continúan.

En cuanto si hay una fecha cercana para declarar el fin de la pandemia, el vocero de la Universidad Nacional Autónoma de México declaró que esto pasará hasta que se encuentre en su etapa de endemia.

“Ya deja de ser una emergencia y precisamente hacia allá vamos. Probablemente después de la ola que viene ahorita en el invierno, quizá ahí ya se declare el final de la emer-

gencia y empiece la etapa de la endemia, que es la circulación regular de la enfermedad en la comunidad”, manifestó.

El país registró ocho mil 420 casos nuevos y 91 muertes por Covid-19 del miércoles 28 de septiembre al 4 de octubre, por lo que México acumula 7 millones 90 mil 965 casos positivos y 330 mil 139 defunciones a causa del virus, siendo el quinto país con mayor defunciones en el mundo.